

Desabastecimiento e inflación en Venezuela

Por: Nancy Lizbeth Coronado Buenrostro

En la actualidad podemos ver mucha inestabilidad en bastantes países del mundo, crisis económicas y meramente sociales en donde los más afectados, como siempre son los pobladores, mientras que los gobiernos tratan de llegar a “solucionar” la situación, la espera de una respuesta favorable contribuye a la pérdida de la paciencia en la sociedad y es de esa manera que comienzan a suscitarse conflictos tan grandes que después llegan a ser incontrolables en muchos aspectos.

Actualmente, acapara la atención de propios y extraños, la situación tan infortunada que está viviendo Venezuela, en donde, como dicen en los noticiarios, hasta los profesionistas y gente de un alto estatus social, están buscando comida de entre la basura y los desechos para subsistir a esta terrible situación.

La escasez y el desabastecimiento de los bienes esenciales, de los medios de subsistencia es una prueba inminente de la existencia de un problema social, pues resulta que quienes producen, no crean suficientes medios sociales de vida, o bien escasean exponiendo a la población venezolana al sufrimiento diario, creando malestar social y hasta algunos actos de violencia pública.

Miles de personas madrugando para hacer colas en cualquier mercado, pasando horas –bajo lluvia, sol y entre militares– para comprar. El hecho de escasear la comida, medicamentos, medios esenciales, aseguran unas condiciones de inestabilidad amenazantes para la sociedad.

Durante los últimos 10 años, en Venezuela existe un aumento de la inflación de 1.250 % y en los productos regulados, a pesar del control de precios, el aumento ha sido de 500 %. Durante el 2014, el rubro de alimentos y bebidas aumentó oficialmente su precio en 92 por ciento, según cifras del Banco Central de Venezuela.

La causa de tal situación se atribuye a la incapacidad productiva de quienes producen, a quienes generan tales bienes de consumo, toda vez que disminuyen la producción, acaparan la producción, la monopolizan, la distribuyen arbitrariamente, incluso la venden en el mercado a clientes privilegiados, a empresas que especulan con sus precios, la redistribuyen obteniendo ganancias extraordinarias por sobreprecios valiéndose de la escasez del bien, éste fenómeno se viene observando con la caída de los precios del petróleo, con la menor disponibilidad en divisas.

El desabastecimiento, en primer lugar, y la inflación, en segundo, desplazaron en recientes encuestas a la inseguridad como el problema que más preocupa a los venezolanos.

Yo creo que la situación en la que se encuentra Venezuela está siendo causada por una grave desorganización en la distribución de sus productos, sin embargo en términos generales, podemos caer en cuenta que en el preciso instante en que dejamos de poder encontrar un producto que necesitamos, lo volvemos máspreciado de lo que lo considerábamos antes, causándonos descontrol y desatando un verdadero caos.